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ABSTRAK 

 

NINA PARHANAH, NIM: 2108201045, “KETAHANAN KELUARGA 

DALAM HUBUNGAN PERKAWINAN JARAK JAUH DI DESA GEBANG 

MEKAR KECAMATAN GEBANG KABUPATEN CIREBON 

BERDASARKAN HUKUM ISLAM”. 

  

Perkawinan Jarak Jauh (Long Distance Marriage) merupakan kondisi 

dimana pasangan suami istri harus hidup terpisah secara fisik dalam jangka waktu 

tertentu, umumnya terjadi karena tuntutan ekonomi, pekerjaan, atau pendidikan. 

Fenomena ini semakin banyak ditemukan seiring dengan meningkatnya mobilitas 

sosial dan ekonomi masyarakat modern. Namun, situasi ini membawa tantangan 

yang tidak mudah, terutama dalam menjaga ketahanan keluarga.  

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana hubungan perkawinan 

jarak jauh di masyarakat Desa Gebang Mekar, Kecamatan Gebang Kabupaten 

Cirebon, serta mengeksplorasi ketahanan keluarga dalam hubungan perkawinan 

jarak jauh di Desa Gebang Mekar, Kecamatan Gebang, Kabupaten Cirebon 

Berdasarkan Hukum Islam. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan 

teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara dan dokumentasi. 

Kemudian data dianalisis secara deskriptif untuk memberikan gambaran yang 

mendalam mengenai kondisi keluarga yang menjalani hubungan perkawinan jarak 

jauh. 

Adapun hasil penelitian ini yaitu: Pertama, perkawinan jarak jauh di 

masyarakat Desa Gebang Mekar, Kecamatan Gebang, Kabupaten Cirebon, 

menunjukkan bahwa faktor utama yang mendorong pasangan untuk menjalani 

hubungan perkawinan jarak jauh adalah faktor ekonomi. Pasangan yang menjalani 

hubungan jarak jauh sering kali menghadapi tantangan emosional, seperti rasa 

kesepian, kecemasan terhadap kesetiaan pasangan, dan berbagai stigma sosial dari 

masyarakat. Kedua, Ketahanan keluarga dalam hubungan perkawinan jarak jauh di 

Desa Gebang Mekar, sebagian besar menunjukkan ketahanan yang baik, yang 

ditandai dengan komunikasi yang efektif, dukungan emosional dan stabilitas 

finansial. Namun, satu keluarga menunjukkan ketahanan yang   lebih  rapuh  karena 

kurangnya komunikasi dan pemahaman dalam mengelola konflik dan  emosional. 

Jika ditinjau dalam perspektif Islam, ketahanan keluarga di Desa Gebang Mekar 

dapat terwujud melalui pemenuhan nafkah, komunikasi yang baik, dan penerapan 

nilai-nilai agama seperti menjaga kesetiaan, menyelesaikan konflik secara 

musyawarah, serta saling mendukung secara emosional. 

Kata kunci: Perkawinan Jarak Jauh, Ketahanan kleuarga, Hukum Islam.  
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ABSTRACT 

 

NINA PARHANAH, NIM: 2108201045, "FAMILY RESILIENCE IN LONG 

DISTANCE MARRIAGE RELATIONSHIPS IN GEBANG MEKAR 

VILLAGE, GEBANG DISTRICT, CIREBON DISTRICT BASED ON 

ISLAMIC LAW”. 

Long Distance Marriage is a condition in which a married couple must live 

physically apart for a certain period of time, generally due to economic, work, or 

educational demands. This phenomenon is increasingly found along with the 

increasing social and economic mobility of modern society. However, this situation 

brings challenges that are not easy, especially in maintaining family resilience.  

This study aims to find out how long-distance marriage relationships in the 

community of Gebang Mekar Village, Gebang District, Cirebon Regency, as well 

as explore family resilience in long-distance marriage relationships in Gebang 

Mekar Village, Gebang District, Cirebon Regency. This research uses a qualitative 

method with data collection techniques in the form of observation, interviews and 

documentation. Then the data was analyzed descriptively to provide an in-depth 

picture of the condition of families undergoing long-distance marital relationships. 

The results of this study are: First, long-distance marriage in the community 

of Gebang Mekar Village, Gebang District, Cirebon Regency, shows that the main 

factor that encourages couples to undergo long-distance marital relationships is 

economic factors. Couples in long-distance relationships often face emotional 

challenges, such as loneliness, anxiety about partner loyalty, and various social 

stigmas from society. Second, family resilience in long-distance marriage 

relationships in Gebang Mekar Village, mostly shows good resilience, which is 

characterized by effective communication, emotional support and financial 

stability. However, one family showed more fragile resilience due to a lack of 

communication and understanding in managing conflict and emotions. If viewed 

from an Islamic perspective, family resilience in Gebang Mekar Village can be 

realized through the fulfillment of livelihoods, good communication, and the 

application of religious values such as maintaining loyalty, resolving conflicts 

through deliberation, and supporting each other emotionally. 

Keywords: Long Distance Marriage, Family Resilience, Islamic Law. 
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 الملخص

الزوجية بعيدة المدى في قرية مرونة الأسرة في العلاقات " 2108201045 :نيم .فرحنةنينا
 .لى أساس الشريعة الإسلامية"جيبانغ، وصاية سيربون ع جيبانغميكار، منطقة

الزواج لمسافات طويلة هو حالة يجب أن يعيش فيها الزوجان منفصلين جسديا لفترة معينة 
لى هذه عمن الزمن ، بشكل عام بسبب المتطلبات الاقتصادية أو العمل أو التعليمية. تم العثور 

الظاهرة بشكل متزايد جنبا إلى جنب مع الحراك الاجتماعي والاقتصادي المتزايد للمجتمع الحديث. 
 .ومع ذلك ، فإن هذا الوضع يجلب تحديات ليست سهلة ، خاصة في الحفاظ على مرونة الأسرة

انغ بتهدف هذه الدراسة إلى معرفة كيفية العلاقات الزوجية بعيدة المدى في مجتمع قرية جي
ميكار، منطقة جيبانغ ، سيريبون ريجنسي ، بالإضافة إلى استكشاف مرونة الأسرة في علاقات 
الزواج بعيدة المدى في قرية جيبانغ ميكار ، منطقة جيبانغ ، سيريبون ريجنسي. يستخدم هذا 
البحث طريقة نوعية مع تقنيات جمع البيانات في شكل ملاحظة ومقابلات وتوثيق. ثم تم تحليل 

 البيانات وصفيا لتقديم صورة متعمقة لحالة الأسر التي تمر بعلاقات زوجية بعيدة المدى.
، منطقة  رية جيبانغ ميكارنتائج هذه الدراسة هي: أولا ، يظهر الزواج عن بعد في مجتمع ق

، سيريبون ريجنسي ، أن العامل الرئيسي الذي يشجع الأزواج على الخضوع لعلاقات زوجية جيبانغ
المدى هو العوامل الاقتصادية. غالبا ما يواجه الأزواج في العلاقات بعيدة المدى تحديات  بعيدة

عاطفية ، مثل الشعور بالوحدة والقلق بشأن ولاء الشريك والوصمات الاجتماعية المختلفة من 
ي فالمجتمع. ثانيا ، تظهر مرونة الأسرة في العلاقات الزوجية بعيدة المدى في قرية جيبانغ ميكار 

مع ذلك، و  الغالب مرونة جيدة ، والتي تتميز بالتواصل الفعال والدعم العاطفي والاستقرار المالي.
أظهرت إحدى العائلات مرونة أكثر هشاشة بسبب الافتقار إلى التواصل والتفاهم في إدارة النزاعات 

ميكار  رية جيبانغوالعواطف. إذا نظرنا إليها من منظور إسلامي ، يمكن تحقيق مرونة الأسرة في ق
من خلال تحقيق سبل العيش والتواصل الجيد وتطبيق القيم الدينية مثل الحفاظ على الولاء وحل 

 النزاعات من خلال المداولات ودعم بعضنا البعض عاطفيا.

 .الكلمات المفتاحية: الزواج البعيد، مرونة الأسرة، الشريعة الإسلامية
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